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LIBERTADORES

Temor de não
cumprir contratos
com quebra de
produtividade

Fluminense
encontrará
uma Colômbia
em clima de
protestos

A expectativa de quebra de pro-
dutividade no milho deixa agri-
cultores de Mato Grosso apreen-
sivos em relação aos contratos 
antecipados. A falta do produto 
disponível e a valorização do 
grão no mercado podem dificul-
tar as entregas e comprometer a 
rentabilidade da safra. As lavou-
ras de milho plantadas na parte 
leste do estado também têm sido 
castigadas pelo déficit hídrico.    
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Não bastasse a odisseia en-
frentada pelo Fluminense na 
semana passada para enfren-
tar o Santa Fe, a delegação 
tricolor se vê novamente 
diante de um cenário de 
incertezas em outra viagem 
para a Colômbia, para encarar 
o Junior Barranquilla. Desta 
vez, o motivo são os protestos 
populares contra o governo.
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Divulgação

Divulgação

PAROSMIA

Sequela da
Covid que
traz fedor
às coisas

Como muitos pacientes de 
Covid-19, a médica americana 
Jennifer Spicer perdeu o olfato 
e o paladar. Quando se curou da 
doença, no ano passado, eles 
foram voltando aos poucos. Até 
que ela levou um susto ao pro-
var uma taça de vinho. A bebida 
tinha cheiro e gosto de gasolina: 
um sabor forte e intolerável, que 
Jennifer também passou a sentir 
no café.
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assessoria

assessoria

O governador Mauro Mendes cumpriu agenda institucional em Sinop com 
entregas à população do Nortão. Logo pela manhã, o gestor fez a entrega dos 
cartões do programa Ser Família Emergencial. São 1.631 famílias sinopenses 
que receberão ajuda de custo de R$ 150 durante cinco meses. Mauro inaugu-
rou a Escola Estadual Professor Djalma Guilherme da Silva, cuja capacidade 
será de 1,6 mil alunos nos três turnos.                                             Página -3

Mauro entrega cartões de programa
e inaugura escola estadual em Sinop

AGENDA INSTITUCIONAL



o maior objetivo dos jornalistas é informar 
de forma responsável para que as pessoas 
não caiam nas armadilhas das notícias falsas 
e muitas das vezes até tentam contornar a 
situação

O termo Fake News, que tem como a tra-
dução literal notícias falsas, foi popularizado em 
2016, nas eleições dos Estados Unidos, quando 
o ex-presidente Donald Trump foi eleito. Du-
rante esse período, foram observadas algumas 
notícias sensacionalistas, contra a sua oponente 
Hillary Clinton.

Com a popularização nas redes sociais e 
sites de notícias, algumas pessoas inventam 
manchetes para chamar a atenção do público, 
que por sua vez pode compartilhar entre famí-
lia e amigos, fazendo com que sua propagação 
seja rápida. E a maioria dessas pessoas, não 
checam as informações antes de passá-las para 
frente.

Atualmente, (provavelmente) o maior obje-
tivo dos jornalistas é informar de forma respon-
sável para que as pessoas não caiam nas arma-
dilhas das notícias falsas e muitas das vezes até 
tentam contornar a situação. E quando aconte-
cem episódios com bastante impacto, seja em 
uma pequena região ou em uma proporção 
mundial, a frequência com que são comparti-
lhadas informações falsas aumenta.

Em dezembro de 2019, quando foram sur-
gindo os primeiros casos de Covid-19, ninguém 
achou que a doença chegaria nessa proporção, 
e, logo no início de 2020, vimos que estávamos 
enganados, pois a doença se alastrou de forma 
rápida em vários países do mundo. Vários paí-
ses da Europa começaram a parar, e os outros 
países, onde a doença ainda não havia chega-
do, começaram observar de longe o que estava 
acontecendo e como haviam poucas informa-
ções sobre a doenças, as Fake News começa-
ram se espalhar.

Como era uma doença relativamente nova, 
muitas especulações foram feitas, nem mesmo 
os cientistas tinham informações concretas no 
começo, o que foi um momento bem propício 
para a propagação de notícias falsas. Primeira-
mente, as pessoas não sabiam no que pode-

riam acreditar, alguns cientistas falavam uma 
coisa, outros falavam o oposto.

Uma das primeiras divulgações que eu ob-
servei foi sobre quantas vezes uma pessoa po-
deria contrair o vírus, primeiramente os cientis-
tas acreditavam que era apenas uma vez, mas 
com as mutações vimos que não foi bem assim. 
Porém, por muito tempo acreditou-se que a pri-
meira hipótese era a única verídica, enquanto os 
veículos de comunicação estavam informando 
sobre as mutações, muitas pessoas ainda com-
partilhavam as informações antigas, sem ao me-
nos verificar as atualizações e a veracidade do 
que estavam postando em suas redes sociais.

Outras coisas que foram bastantes divulga-
das, foram possíveis remédios que curavam a 
doença, porém nada era comprovado cientifi-
camente, mesmo assim haviam várias pesso-
as que acreditavam. Muitos remédios caseiros 
foram criados, muitas receitas absurdas foram 
compartilhadas nas redes sociais e ainda que os 
veículos tentavam informar ao contrário, ainda 
sim as pessoas insistiam em compartilhar.

A cura que mais se popularizou aqui no Bra-
sil, foi a cloroquina, devido ao presidente da re-
pública Jair Bolsonaro que era o maior propa-
gador dessa receita. Mesmo com os cientistas 
mostrando pesquisas que falavam o contrário e 
os jornalistas divulgando que uma informação 
mentirosa, muitas pessoas ainda insistiam que 
Bolsonaro era o dono da verdade, o que demo-
rou para a situação ser amenizada.

Com isso, é necessário que haja uma cons-
cientização, não apenas pelos principais veícu-
los de comunicação, mas também nas redes 
sociais. Compartilhar o impacto negativo que 
as Fake News podem causar, no meio onde elas 
mais se propagam talvez seja a melhor solução 
para o problema. Outra formar seriam as escolas 
conscientizarem os alunos, para que eles evitem 
de compartilhar informações sem checar sua 
procedência.

SAMARA CATARINA DA SILVA KUNRATH 
É ACADÊMICA DE JORNALISMO

Fake News: seu impacto no mundo 
durante a pandemia do coronavírus

Só o que é importante
bre mensagens pouco relevantes, mas 
gostaria de ser avisado quando alguém 
próximo entrasse em contato.

Com a popularização da telefonia 
móvel e as múltiplas funções que tais 
aparelhos passaram a ter, está passado 

da hora de melhorar o sistema 
de personalização de notifica-
ção, permitindo maior flexibili-
dade ao usuário.

Sei que esse não é o foco dos 
desenvolvedores, especialmen-
te pelo fato de ser uma neces-

sidade da minoria dos usuários, mas 
seguramente seriam mudanças muito 
valiosas para quem tem um perfil de 
uso parecido com o meu. Por hora nos 
resta esperar e torcer para que, um dia, 
o sistema operacional passe por mu-
danças dessa natureza ou que um bom 
software de terceiros surja com essas 
funções.

E a gente vai ficando por aqui. Suas 
opiniões, sugestões e críticas são mui-
to importantes, e você pode entrar em 
contato pelo fone (66) 99971-6500, 
pelo e-mail, lsmussi@hotmail.com ou 
visitar nosso perfil em facebook.com/
paginadocareca. Do mais um grande 
abraço, e até a próxima, se Deus qui-
ser!

Alguns aplicativos permitem configurações mais detalhadas de 
notificação, mas os mais populares ainda deixam muito a desejar 
nesse quesito. Por hora o que nos resta é aceitar o que temos 
e tentar chegar às melhores configurações possíveis, mesmo 
sabendo que não vão nos atender plenamente.CLIC 

FINAL 

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Deixar o celular no modo silencio-
so. Esse, sem dúvidas, é um caminho 
para se ter “paz” atualmente. Por mais 
que alguns digam o contrário, o exces-
so de notificações que um aparelho 
desses emite atualmente é mais do 
que suficiente para “naufra-
gar” a concentração de qual-
quer um.

O grande problema, po-
rém, é como fazer para de-
sativar as notificações dei-
xando apenas o que pode ser 
muito importante, como o contato de 
um parente ou do chefe. Difícil, muito 
difícil. As configurações disponíveis 
não permitem muita coisa no que diz 
respeito a personalizações tão especí-
ficas.

Isso não significa, necessariamen-
te, que não seja possível, mas sim que, 
no mínimo, é muito trabalhoso. Seria 
bem interessante, por exemplo, ter a 
possibilidade de configurar contatos 
favoritos no WhatsApp, mantendo-os 
com alerta e deixando os outros silen-
ciosos.

Sei que pode parecer exagero, mas 
não é. Só para você ter uma ideia, te-
nho atualmente uma agenda com cerca 
de 3 mil contatos usando o comunica-
dor. Não quero, durante a noite, ficar 
recebendo incontáveis notificações so-

SAMARA KUNRATH

Outrora tido como superministro, tendo chegado 
ao comando da economia do país com maior potencial 
de poder do que qualquer um de seus antecessores, 
Paulo Guedes se enfraquece desde o início do governo 
Jair Bolsonaro.

O processo se mostra mais visível nos últimos 
meses, com seguidos problemas de coordenação com 
o Congresso. O último episódio foi a desastrosa nego-
ciação em torno do Orçamento de 2021. Com meses de 
atraso, produziu-se uma peça de ficção em que os erros 
técnicos e de procedimento tem as digitais do Ministé-
rio da Economia.

O problema foi atenuado após semanas de nego-
ciações que resultaram num veto parcial da peça pelo 
presidente, mas o episódio deixou sequelas políticas e 
consolidou entre os parlamentares uma aversão maior 
ao ministro.

Guedes se mostra ineficaz para fazer avançar as 
reformas essenciais para a modernização do país. Com 
promessas desconectadas da realidade, perde prestígio 
e a capacidade de interlocução política —e declarações 
desastradas, como a crítica a um filho de porteiro que 
teria ingressado em faculdade com nota zero, em nada 
ajudam.

Por vezes, a agenda é prejudicada por ideias fixas 
que causam controvérsia desnecessária. Tome-se o caso 
da reforma tributária, talvez a que carregue maior po-
tencial para impulsionar a produtividade.

Desperdiçou-se uma janela de oportunidade nos 
primeiros dois anos da atual gestão, quando havia certo 
alinhamento no Congresso e apoio do então presidente 
da Câmara dos Deputados, Rodrigo Maia (DEM-RJ), para 
um amplo redesenho da taxação de bens e serviços.

Guedes insistiu na confusa pauta de uma nova 
CPMF, travando o avanço. Por fim, formulou uma pro-
posta modesta de unificação de tributos federais, que 
não avançou. Foram esquecidas, ademais, as ideias de 
mudança do Imposto de Renda para mais justiça social. 
Outra frustração se deu com a incapacidade de apre-
sentar um programa coerente de auxílio permanente 
aos mais vulneráveis. Apesar das numerosas boas ideias 
disponíveis, nada foi aproveitado.

Também impressiona a perda recorrente de qua-
dros da equipe econômica. A dificuldade para manter 
uma equipe coesa é outra demonstração de enfraque-
cimento.

Parece restar a Guedes prestígio com Bolsonaro, o 
que ao menos ainda lhe confere a capacidade para vetar 
pautas perigosas e assim evitar danos maiores à credibi-
lidade da política econômica.

Sua posição defensiva não deixa de ter serventia, 
mas é naturalmente frágil e insuficiente para afastar as 
dúvidas de que poderá sucumbir a uma agenda popu-
lista. Bolsonaro e seus parceiros do centrão, afinal, só 
pensam em 2022.

Editorial

O ex-superministro

“FALSAS
VERSÕES”
O ex-ministro da Saúde, Luiz Henrique 

Mandetta, citou Cuiabá durante em depoimen-
to à CPI da Covid ao Senado na terça (4). Ele co-
mentou que por diversos momentos, o Minis-
tério da Saúde tentou combater discursos que 
propagavam “fake news” relativa a pandemia 
do novo vírus. “Em situação de pandemia você 
cria muitas falsas versões. Nós combatíamos 
naquela época a teoria de que cidades quentes, 
tropicais, não vão ter problema. E eu alertava 
Manaus, tinha uma preocupação com Cuiabá. 
‘Cuidado, não acreditem. Se preparem’”, disse.

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

HOMENAGEM
À SOGRA
O governador Mauro Mendes usou as redes 

sociais para prestar homenagem à sogra, Euri-
dice Gomes da Silva, de 78 anos, que faleceu na 
segunda (3) por complicações de uma reinfec-
ção da Covid-19. O chefe do Executivo estadual 
se referiu a Euridice como uma “amiga querida” 
e afirmou que ela era um dos pilares da família. 
“Com sua doçura, sabedoria, simpatia e amor 
ao próximo, nos ajudou a construir uma famí-
lia abençoada por Deus. Amava viver e foi uma 
verdadeira guerreira, que lutou até o último ins-
tante”, afirmou.

Crédito: Reprodução
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Outra frustração se deu com a incapacidade 
de apresentar um programa coerente de auxílio 
permanente aos mais vulneráveis. Apesar das nu-
merosas boas ideias disponíveis, nada foi apro-
veitado
“ “ Um assaltante invadiu uma revenda de ouro em Peixoto de Aze-

vedo e fez dois funcionários reféns no início da noite de terça (4). As 
negociações para que ele se entregasse duraram mais de 3 horas. A 
Polícia Civil e ambulâncias também estavam no local. Conforme o 
tenente-coronel James Ferreira, comandante do 15⁰ Comando Re-
gional da PM em Peixoto, o assaltante solicitou a presença de um 
advogado, que esteve no local. O município tem cerca de 35 mil ha-
bitantes.
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Mauro Mendes cumpre agenda 
e intensifica entrega de obras
DA REPORTAGEM

O governador Mau-
ro Mendes (DEM) cumpriu 
agenda institucional em Si-
nop nesta quarta-feira (5), 
com várias entregas à popu-
lação do Nortão. Logo pela 
manhã, o gestor fez a entrega 
dos cartões do programa Ser 
Família Emergencial, iniciati-
va coordenada pela primeira-
-dama Virginia Mendes. São 
1.631 famílias sinopenses que 
receberão ajuda de custo de 
R$ 150 durante cinco meses, 
como forma de o Estado aju-
dá-las a comprar alimentos.

O governador disse que 
o programa busca auxiliar 
milhares de famílias em um 
momento de muitas dificul-
dades. “É dever do Estado 
cuidar daqueles que mais 
precisam. Hoje tem família 
com dificuldade de colocar 
comida na mesa. Estamos 
cuidando disso também”, de-
clarou.

O prefeito Roberto Dor-
ner enalteceu a ação do es-
tado ressaltando que ajuda é 
de fundamental importância 
para as famílias em situação 
de vulnerabilidade social de 
Sinop. “Aqueles trabalhado-
res que foram impactados 
e que precisam de apoio, a 
Assistência Social está levan-
tando e distribuindo cestas 
básicas para que o orçamen-

to dessas famílias seja desa-
fogado e não falte alimento 
na mesa. Para isso desenvol-
vemos o Movimento do bem 
– Ajuda que alimenta e arre-
cadamos em conjunto com a 
classe empresarial da cidade 
e sociedade geral 2,6 mil ces-
tas que já começaram a ser 
distribuídas”, comentou.

À tarde, Mauro inaugu-
rou a Escola Estadual Pro-
fessor Djalma Guilherme da 
Silva, no Jardim das Orquíde-
as. Com 602 estudantes ma-
triculados, a capacidade da 
escola será de 1,6 mil alunos 
nos três turnos, ampliando 
de forma significativa a ofer-
ta de matrículas tanto no En-
sino Fundamental como no 
Ensino Médio – obviamente, 
levando em consideração a 
normalização do ensino pre-
sencial, paralisado desde o 
ano passado em virtude da 
pandemia da Covid-19. As 
obras estavam paradas e fo-
ram retomadas, ano passa-
do, na gestão de Mauro. Os 
investimentos são de aproxi-
madamente R$ 5 milhões.

Logo após, participou 
da entrega do novo comple-
xo que abriga as Delegacias 
de Sinop. Foram instaladas 
a Delegacia Regional, 1ª De-
legacia de Polícia, Delegacia 
Especializada de Defesa da 
Mulher, Criança, Adolescen-
te e Idoso e Delegacia Espe-

SINOP. D Na primeira ação, governador entregou 1,6 mil cartões do Ser Família Emergencial
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Foto: mayke toScano

Mendes entregou cartões de programas às famílias necessitadas

EE no Jardim das orquídeas foi inaugurada ontem 

ação da Deccor apura fraude na aquisição de semáforos 
inteligentes

Reunião será realizada para explicar processo licitatório 

Ex-deputado Gilmar Fabris é um dos réus

Foto: Divulgação
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DA REPORTAGEM

A Delegacia Especializa-
da de Combate à Corrupção 
(Deccor) deflagrou, na ma-
nhã desta quarta (5), a Ope-
ração Sinal Vermelho, após 
a conclusão dos trabalhos 
investigativos envolvendo a 
rede de semáforos inteligen-
tes adquiridos pela Prefeitura 
de Cuiabá. Por ordem da Jus-
tiça, o secretário de Mobilida-
de Urbana, Antenor Figuei-
redo, foi afastado do cargo. 
As medidas foram deferidas 
pela juíza da 7ª Vara Criminal 
de Cuiabá, Ana Cristina Silva 
Mendes.

Os trabalhos partiram 
de análises realizadas por au-
ditores do Tribunal de Contas 
do Estado (TCE-MT), por meio 
da qual foram identificadas 
diversas irregularidades no 
sistema de semáforos inteli-

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A Secretaria de Desen-
volvimento Econômico irá 
realizar na próxima quarta 
(12) uma reunião para interes-
sados em manter um espaço 
disponível para hangar no 
Aeroporto Regional Adolino 
Bedin, em Sorriso. A informa-
ção é do secretário-adjunto 
da pasta, Cláudio Drusina.  A 
reunião terá início às 8h, no 
Auditório Farroupilha no Cen-
tro de Eventos Ari José Riedi. 
A intenção é explicar a todos 
os participantes como é o 
processo para a concessão do 
espaço.

“Lembramos que todo 
o procedimento será pauta-
do por processo licitatório, 
então é essencial que os in-

gentes adquiridos pela Pre-
feitura de Cuiabá ao valor de 
R$ 15.447.745,12.

A contratação ocorreu 
por meio de adesão a uma 
ata de Aracajú/SE. Os audi-
tores do TCE identificaram 
a inviabilidade do funciona-
mento do controle remoto de 
priorização de transporte pú-
blico adquirido pela Prefeitu-
ra de Cuiabá.

Em Aracajú há o mo-
dal BRT que viabiliza o fun-
cionamento, enquanto que 
na capital mato-grossense 
não existe tal modalidade de 
transporte, impossibilitando 
o cumprimento dessa parte 
do objeto contratual. 

Além do afastamento 
do secretário, a Justiça ainda 
determinou o bloqueio R$ 
553,8 mil das contas de Ante-
nor, da empresa e do repre-
sentante.

teressados em manter han-
gares no Aeroporto Regional 
participem desse encontro 
para que possamos esclare-
cer como é um processo lici-
tatório de concessão e tirar o 

ESQUEMA DOS SEMÁFOROS

Polícia deflagra operação
e secretário é afastado

SORRISO

Reunião explicará licitação
para manutenção de hangares

DA REPORTAGEM

A juíza Célia Regina Ví-
dotti, da Vara Especializada 
em Ação Cível Pública de 
Cuiabá, recebeu processo e 
tornou réus o ex-deputado 
Gilmar Fabris e o ex-secretá-
rio de Fazenda de Mato Gros-
so, Éder de Moraes. A decisão 
foi publicada no Diário de 
Justiça desta quarta (5).

Processo sobre esque-
ma conhecido como Cartas 
Marcadas foi recebido ainda 
em face de Anglisey Battini 
Volcov, Dilmar Portilho Meira, 
Dorgival Veras de Carvalho, 
Gerson Valério Pouso, Enel-
son Alessandro Nonato e Oci-
mar Carneiro de Campos.

Nomes são acusadas de 
participação em fraudes a 
certidões de crédito emitidas 
pelo estado, esquema inves-
tigado desde 2011 e que teria 
lesado os cofres públicos em 

mais de R$ 398 milhões. 
De acordo com a ação 

do MPE, o esquema consis-
tiu na emissão fraudulenta 
de certidões de crédito de 
cunho salarial, com a parti-
cipação de órgãos da Admi-
nistração Pública Estadual e 
do Sindicato dos Agentes de 
Administração Fazendária do 
Estado de Mato Grosso.

Conforme acusação, 
uma vez emitidas as cartas, 
envolvidos garantiam a pos-
se de parte dos documentos 
sem o efetivo conhecimen-
to dos servidores públicos e 
os vendiam no mercado por 
preços que representavam 
em média 50% de seu valor 
de face, obtendo expressivo 
enriquecimento em detri-
mento do patrimônio públi-
co, visto que o valor original 
expresso nas certidões foi 
integralmente compensado 
com tributos.

R$ 398 MILHÕES

Justiça recebe ação 
contra Gilmar Fabris 
sobre esquema

cializada de Roubos e Furtos 
e a Central de Flagrantes. As 
delegacias têm um espaço 

amplo e confortável para o 
trabalho das equipes e aten-
dimento à população.

máximo de dúvidas possíveis 
sobre o assunto”, explica.

Drusina lembra que 
não há necessidade do pro-
prietário de aeronave residir 
em Sorriso para participar 

da reunião ou ter interesse 
na concessão. “Nós estamos 
preparados para atender as 
demandas e necessidades 
tanto locais quanto regionais 
e nacionais”, frisa.

À noite, o governador 
encerrou as atividades no 
município visitando a União 

das Entidades de Sinop (Une-
sin), para uma conversa com 
os associados.
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Produtor teme não conseguir cumprir 
contratos com quebra de produtividade
DA REPORTAGEM

A expectativa de quebra 
de produtividade no milho 
deixa agricultores de Mato 
Grosso apreensivos em rela-
ção aos contratos antecipa-
dos. A falta do produto dispo-
nível e a valorização do grão 
no mercado podem dificultar 
as entregas e comprometer a 
rentabilidade da safra.

O produtor rural Jor-
ge Piccinin Filho terminou o 
plantio de 4,6 mil hectares 
de milho no fim de março. 
Metade da área ficou fora da 
janela ideal, e os talhões mais 
tardios já sentem os reflexos 
da baixa umidade do solo. “As 
últimas chuvas vieram bem 
isoladas, manchadas. Tem 
áreas com 15 dias sem chu-
vas, e a gente está bem pre-
ocupado porque as previsões 
agora, durante mais uma se-
mana, não são muito boas e 
já está estimando perdas”, 
conta Piccinin.

Na região do Araguaia, 
a irregularidade da chuva 
também preocupa os agri-
cultores. “Aqui, na região de 
Querência, as chuvas são de 
pancadas. Não é uma chuva 
mais geral. Consequente-
mente, vai atrasar o pendoa-
mento, vai precisar de chuvas 
até mais tarde”, diz Olimar 
Schneider.

As lavouras de milho 
plantadas na parte leste do 
estado também têm sido 
castigadas pelo déficit hídri-

co. Na fazenda do produtor 
Robson Weber, em Parana-
tinga, os índices de umidade 
dos últimos 35 dias não pas-
saram de 70 milímetros. Nas 
áreas mais prejudicadas, a 
estimativa de perdas de pro-
dutividade é de até 70%.

“Infelizmente, o agricul-
tor vive de uma empresa a 
céu aberto. Temos que acre-
ditar que vai chover. Se não 
chover, com produtividade 
menor, vai faltar o grão para 
cumprir o contrato. A gente 
fez em um preço menor, e 
não tendo grão para cum-
prir esse contrato, vai ter que 
ir buscar milho no mercado 
para comprar e cumprir o 
contrato, caso tenha quem 
venda também esse milho 
para cumprir esse contrato 
e com certeza vai pagar o 
preço do dia. Isso vai acabar 
aumentando o custo”, diz 
Weber.

Em Sorriso, a baixa 
oferta de chuva no campo 
também gera apreensão, 
principalmente quanto às 
entregas do que foi negocia-
do antecipadamente. O agri-
cultor Gabriel Lenz cultivou 
2,2 mil hectares do grão e 
quase metade da plantação 
sofre com o estresse hídrico. 
Nas áreas mais prejudicadas 
pela seca, a produtividade 
pode cair 50%.

“Estamos com 60% da 
produção vendida a um va-
lor médio de R$ 32 por saca. 
Estimávamos uma produção 

Foto: Adelir Peter

Lavouras de milho ficaram até 40 dias sem chuva

MILHO. Falta do produto e valorização do grão no mercado podem dificultar entregas

de 100 sacas por hectare. A 
preocupação, agora, é de 
não conseguir produzir pelo 
menos as 60 sacas vendidas 
e ter que pagar washout dos 
contratos ou ter que comprar 
milho no mercado, que está 

a R$ 80 por saca”, lamenta 
Lenz.

Segundo o presidente 
da Associação dos Produto-
res de Soja e Milho de Mato 
Grosso (Aprosoja-MT), Fer-
nando Cadore, a situação é 

DA REPORTAGEM
Agência Brasil

Mesmo com o período 
de isolamento e as restrições 
impostas pela pandemia da 
Covid-19, como o cancela-
mento de eventos, festas, ca-
samentos e aniversários, os 
produtores e comerciantes 
do setor de flores seguem se 
reinventando para se adap-
tar aos novos tempos.

Com a chegada do Dia 
das Mães, principal data do 
setor, e com a flexibilização 
das medidas restritivas, o oti-
mismo está de volta. É o que 
espera a empresária Regina 
Bazani, sócia-proprietária de 
uma floricultura.

“Para este ano, nossa 
previsão é recuperar a la-
cuna de 2020 por causa da 
pandemia, onde tivemos 
queda de 50% nas vendas 
em relação a 2019. Por isso, 
estimamos recuperar a per-

DA REPORTAGEM

Os Sindicatos Rurais de 
Primavera do Leste, Poxoreu, 
Gaúcha do Norte, Santo An-
tônio do Leste, Paranatinga 
e Campo Verde participaram 
de uma reunião nesta sema-
na com o comandante do 11º 
Comando Regional da Polícia 
Militar de Primavera do Les-
te, coronel Fábio Luiz Bastos, 
para discutir sobre o projeto 

DA REPORTAGEM

Um lote com 10 cami-
nhões Peterbilt 389 foi entre-
gue pela Barigüi Caminhões 
– concessionária DAF, subsi-
diária do grupo PACCAR – a 
colecionadores brasileiros 
dos estados de São Paulo, Mi-
nas Gerais, Rio Grande do Sul 
e Santa Catarina.

Os modelos de luxo fo-
ram importados por empre-
sários que são apaixonados 
por veículos de cargas, mas 
que devem usá-los apenas 
em viagens de lazer, para cur-
tir os passeios nas estradas 
nacionais e internacionais.

Primeiros e únicos do 
gênero no Brasil – pois não 
comercializados por aqui e 
cada um vem personalizado 
ao gosto do freguês – os ca-
minhões Peterbilt 389 che-
garam pelo Porto de Para-
naguá-PR e já estão rodando 
nas principais rodovias do 
Brasil.

Sonho de consumo de 
todo caminhoneiro ao redor 
do mundo, os luxuosos pesos-
-pesados são considerados a 

“Ferrari” dos caminhões. Eles 
vêm equipados com cama de 
casal, TV e frigobar na cabine 
e cada unidade pode custar 
cerca de R$ 2 milhões, quan-
do somado aos impostos de 
importação.

Em estilo clássico, com 
design arrojado, acabamento 
interior de couro e repleto de 
tecnologia que traz confor-
to e segurança ao motorista, 
essas joias-raras são cons-
truídas de forma sólida, com 
cabine e capô totalmente em 
alumínio e uma grade clás-
sica de aço inoxidável, que é 
uma das características dos 
luxuosos caminhões Peter-
bilt.

Entre os diferenciais 
tecnológicos dos caminhões 
Peterbilt, destaque para o 
diagnóstico remoto Smar-
tLinq que monitora a “saúde” 
do veículo e verifica até 750 
parâmetros de motor e trans-
missão. 

Já o painel carrega uma 
infinidade de mostradores 
que auxiliam o condutor nas 
diferentes condições de es-
tradas.

Comerciantes seguem se reinventando para se adaptar aos 
novos tempos

Peterbilt 389 foram entregues em SP, MG, RS e SC 

DIA DAS MÃES

Data é a mais importante
para o setor de flores 

POTÊNCIA

‘Ferrari’ dos caminhões
desembarca no Brasil

REGIÃO SUDESTE

PM e Sindicatos Rurais se reúnem 
para tratar do patrulhamento rural

Foto: divulgAção

Foto: divulgAção

de Patrulhamento Rural. O 
encontro foi intermediado 
pelo superintendente do Ser-
viço Nacional de Aprendiza-
gem Rural (Senar-MT), Fran-
cisco Olavo Pugliesi de Castro, 
conhecido como Chico da 
Paulicéia.

O projeto está sendo im-
plantado pela Polícia Militar 
junto com os produtores ru-
rais e começou com um piloto 
no Sindicato Rural de Rondo-

bastante preocupante. “So-
mos um estado que vende 
muito antecipado, temos de 
60% a 70% desse milho ven-
dido, e essa janela ficou em 
torno de 15, 20 dias atrasada 
e o estado tem 45 % do mi-

da do ano anterior e estamos 
bastante confiantes que al-
cançaremos o aumento de 
50% em relação a 2019”, diz. 
As vendas estão aquecidas 
nas cooperativas e regiões 
produtoras, e a expectativa 
de maior demanda nos dias 
que antecedem o Dia das 
Mães promete gerar grande 
volume de negócios.

“No ano passado esti-
vemos nessa época no ápice 
da pandemia, e o setor não 
funcionou praticamente o 
mês de abril inteiro. 

Com a indefinição so-
bre a essencialidade do se-
tor, não produzimos infor-
mações em abril e maio de 
2020. Este ano, a expectativa 
é muito positiva. 

O setor deve movimen-
tar cerca de 800 toneladas, 
gerando um valor perto de 
R$ 20 milhões”, afirmou o 
economista da Ceagesp Flá-
vio Godas.

nópolis, apoiado pela Federa-
ção da Agricultura e Pecuária 
de Mato Grosso (Famato), para 
coibir os crimes nas fazendas. 
O objetivo do “Patrulhamento 
Rural” é reduzir os índices de 
roubos e furtos nas áreas ru-
rais do estado.

Em Primavera do Leste, 
o projeto já está em funciona-
mento desde fevereiro deste 
ano e deve expandir para os 
demais municípios da região. 

A PM pretende desenvolver 
ações de cooperação tática e 
operacional com o objetivo de 
assegurar mais segurança aos 
produtores rurais. Segundo o 
coronel Bastos, com a atuação 
integrada entre a polícia e os 
sindicatos rurais, o comando 
vai reforçar as atividades que 
já são praticadas pela polícia 
com suporte de informações 
e colaboração dos próprios 
produtores rurais.

lho semeado fora da janela. 
Depende de chuvas em abril 
e maio para consolidar essa 
segunda safra. Se não chover 
nos próximos dias, esta situa-
ção pode ficar bem comple-
xa”, pontua.
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A. L. MAZZO LTDA, inscrito no CNPJ: 37.225.503/0001-75, 
torna público que requereu Secretaria Municipal de Meio Am-
biente de Nova Bandeirantes, as Licenças Ambientais Prévia, 
Instalação e Operação para a atividade “Comércio varejista de 
gás liqüefeito de petróleo (GLP)”, situado à Av. José Francisco 
Otenio, nº 1535, Bairro Centro, Nova Bandeirantes-MT.

JACKERSON ZANCHINI DOS SANTOS, inscrito no CNPJ: 
37.609.841/0001-00, torna público que requereu Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente SEMMA/Matupá, a renovação da 
Licença de Operação Nº 315253/2017, bem como mudança 
de titularidade da licença, referente à atividade “Lavagem de 
veículos”, situado à Rua 06, nº 314, Bairro ZI-001, Matupá-MT.

RITA DE CASSIA PINTO HACHYIA, CPF n° 332.564.658-11, 
torna público que solicitou à SEMA o Cadastro de Captação 
Insignificante de poço tubular localizado no Sítio Vila Láctea, 
Estrada Doroty Stang, P. A. Jonas Pinheiro, Lote 210, Zona Ru-
ral do município de Sorriso - MT. Coordenadas (Sirgas2000): 
12°25’38,9” S / 55°34’27,5” O.

ROBSON OLIVEIRA DA SILVA, inscrito no CNPJ: 
32.403.193/0001-18, torna público que requereu Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente SEMMA/Peixoto de Azevedo, as 
Licenças Ambientais Prévia, Instalação e Operação para a ati-
vidade “Comércio varejista de gás liqüefeito de petróleo (GLP)”, 
situado à Av. Principal, S/N, Distrito União do Norte, Peixoto de 
Azevedo-MT.

A. L. MAZZO LTDA, inscrito no CNPJ: 37.225.503/0002-56, tor-
na público que requereu Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
de Nova Bandeirantes, as Licenças Ambientais Prévia, Insta-
lação e Operação para a atividade “Comércio varejista de gás 
liqüefeito de petróleo (GLP)”, situado à Rua projetada 1, Q. 01A 
L 15, Distrito de Japurana, Nova Bandeirantes-MT.

GABRIEL WARPECHOWSKI LAZAROTO – CPF n° 
059.350.781-98, torna público que requereu junto à Secreta-
ria Estadual de Meio Ambiente de Mato Grosso (SEMA/MT). 
A Licença Ambiental – Modalidade: Licenciamento Simplifica-
do - LAS, para a atividade: Irrigação, e Cadastro para Rede de 
Distribuição Rural – CRDR, localizado na Rod MT 338, km 90 
mais 02 km a direita, mais 10 km a esquerda S/N, Fazenda São 
Gabriel – Zona Rural, município de Tapurah-MT.

SABINO MAGGIONI, CPF 237.391.009-82, torna público que 
requereu à Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente 
de Sorriso/MT, renovação de LO (Licença de Operação) para 
atividade de Secagem e Armazenamento de Grãos, localizada 
no Município de Sorriso/MT. Não foi determinado EIA/RIMA.

OVÍDIO CONTE ZUANAZZI, CPF: 299.853.311-68, torna públi-
co que requereu junto a Secretária de Estado de Meio Ambien-
te - SEMA/MT, a renovação de Outorga de Uso dos Recursos 
Hídricos para atividade de Piscicultura em tanques escavados, 
com captação de água e diluição no Córrego sem denomina-
ção, afluente do Rio Teles Pires, Localizado na Fazenda Ma-
trinxã, zona rural do município de Sorriso - MT. Coordenada do 
ponto de captação: Lat: 12º50’10,75”S e Long: 55º39’28,81”W 
e Diluição: Lat: 12º50’09,47”S e Long: 55º39’00,32”W  Não foi 
determinado estudo de impacto ambiental

ELISABETT ROSANA PERIN 66997020925, CNPJ 
41.572.051/0001-75, torna público que requereu junto a SAMA/
SORRISO/MT a Licença de Operação (LO) e Alteração de ra-
zão social, pois anteriormente a empresa DELMAR LUIZ BURA-
TO 66111692968 foi licenciada neste endereço, para atividade 
de Serviços de lanternagem ou funilaria e pintura de veículos 
automotores / Serviços de manutenção e reparação elétrica de 
veículos automotores, localizada na AV Mario Raiter, N 472, 
Benjamin Raiser, Município de Sorriso/MT, não foi determinado 
EIA-RIMA. (TOP PROJETOS 3544-0266)

GUNTHER MARKS (Arcom Ind. Com. De Artefatos de Compen-
sados), inscrito no CNPJ: 07.272.063/0001-46, localizada Rua 
I-2ª/BR-163, S/Nº, Setor Industrial, Terra Nova do Norte/MT, tor-
na público que está requerendo junto a Secretaria Estadual do 
Meio Ambiente – SEMA, LI-Licença de Instalação, LP-Licença 
Prévia de ampliação devido inclusão do picador de resíduos e 
RLO-Renovação de Licença de Operação, para a atividade de 
Laminadora e Fabricação de chapas de compensados e Fabri-
cação de móveis com predominância de madeira. Não foi deter-
minado EIA/RIMA. (PLANEF 66-3552-1146). 

EM INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE MADEIRA EIRELI-EPP, ins-
crita sob CNPJ nº 15.302.028/0001-50, no município de Itaúba 
/ MT, torna público que requer junto a SEMA/MT, ALTERAÇÃO 
DA RAZÃO SOCIAL NA LICENÇA DE OPERAÇÃO (LO), para 
a atividade de serraria com desdobro de madeiras. Não EIA/
RIMA.

NOTIFICAÇÃO EXTRAJUDICIAL

NOTIFICADO: CARLOS RAMOS MIRANDA – CPF: 014.593.001-73
LOTEADORA ASSAI S/S LTDA, pessoa jurídica de direito privado, estabele-
cida na Rua Rui Barbosa, nº 567, 7º andar, sala 704, Centro  em Santo Antô-
nio da Platina/PR, inscrita no CNPJ/MF sob nº 07.267.254/0001-10, através 
de seu representante legal que ao final assina, serve-se da presente para 
NOTIFICÁ-LO, expondo o quanto segue:Consta que Vossa Senhoria é titu-
lar de Contrato Particular de Compromisso de Venda e Compra de Imóvel 
Urbano em Loteamento firmado com a NOTIFICANTE em 21/10/2011 e adi-
tivo na data de 23/03/2020, na qualidade de compromissário comprador do 
LOTE 07 da QUADRA 05 do JARDIM VENEZA em SINOP/MT.Todavia Vossa 
Senhoria encontra-se em atraso com o pagamento das parcelas contratuais, 
contando com prestações vencidas referentes aos vencimentos 20/07/2020, 
20/08/2020, 20/09/2020, 20/10/2020 e 20/11/2020.Assim sendo, fica Vossa 
Senhoria Notificada a efetuar o pagamento das parcelas em atraso e as que 
se vencerem até o efetivo pagamento, e ainda eventuais débitos de IPTU, 
impreterivelmente, no prazo de 30 (trinta) dias contados a partir do recebi-
mento desta notificação, devendo, para tanto, fazer contato através do e-mail 
atraso2@ghfnet.com.br  ou por telefone 43) 3373-7979 ou (66) 3015-0270 
ou WhatsApp (66) 99977-3990 ou compareça(m) na Av. Candido Portinari 
Qd.03 Lt.02 cx. postal 577 JD.PORTINARI,  nesta cidade de Sinop, Estado do 
Mato Grosso, cep 78550-406 para solicitar o boleto bancário para o respectivo 
pagamento.Fica desde já esclarecido que se Vossa(s) Senhoria(s), eventu-
almente, estiver em posse de boletos e/ou carnês com parcelas já vencidas, 
nenhum pagamento parcial deverá ser realizado, pois somente a quitação 
integral do débito corresponderá ao cumprimento da obrigação contratual e 
evitará a resolução por inadimplência.Decorrido o prazo acima, Vossa Senho-
ria restará constituída em mora e em virtude do inadimplemento do contrato 
serão tomadas as medidas jurídicas e ou judiciais aplicáveis à espécie, acar-
retando-lhe despesas contratuais, sem prejuízo das sanções legais previstas, 
facultando à NOTIFICANTE optar por pleitear a resolução do contrato ou a 
execução do saldo atualizado da dívida, incidindo para ambos os casos custas 
processuais e honorários advocatícios, tudo de acordo com o disposto pela 
Lei Federal nº 6.766/79 (Lei do Parcelamento do Solo Urbano), com altera-
ções dadas pela Lei Federal nº 13.786/2018, bem como pela Lei Federal nº 
10.406/2002 (Código Civil) e Lei Federal nº 13.105/2015 (Código de Processo 
Civil).Acaso Vossa Senhoria tenha efetuado o pagamento, favor demonstrar 
à Notificante para que se proceda com a devida baixa e regularização da 
pendência, desconsiderando esta.Era o que havia para notificar.SINOP/MT, 
01 DE DEZEMBRO DE 2020.

_____________________________________________________
LOTEADORA ASSAI S/S LTDA 

Henrique Favoretto Oliveira CRA-PR 27221
E/OU Carlos Rafael Menegazo – OAB/PR 48.017

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA GUARITA – MT
Aviso de Licitação Pregão Presencial n.º 19/2021

A PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA GUARITA – MT, através da sua Prego-
eira Oficial, torna público para conhecimento dos interessados, que realizará a 
licitação na modalidade Pregão Presencial n.º 19/2021, cujo objeto é o: Regis-
tro de Preço para Prestação de serviços de Borracharia e aquisição fracionada 
de câmaras de ar, Bicos e Protetores para atendimento a frota de veículos da 
Prefeitura Municipal de Nova Guarita- MT, tudo em conformidade com as ca-
racterísticas técnicas e quantitativos descritos em Edital. Conforme Edital nos 
termos da Lei Federal n.º 8.666/93 e alterações posteriores, neste município 
de Nova Guarita - MT, com data prevista para abertura no dia 19/05/2021, às 
08:30 horas. Cópias do edital e informações poderão ser obtidas na Prefeitura 
Municipal localizada na Av. dos Migrantes, Travessa 01, N° 30, em Nova Gua-
rita – MT, no horário das 07:00 as 12:00 ou através do site www.novaguarita.
mt.gov.br. Nova Guarita – MT, em 05 de Maio de 2021. 

Graciela Schuster
Pregoeira Oficial RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVO MUNDO – MT 
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 005/2021
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 019/2021 Tipo: Menor Preço Por Item A Co-
missão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Novo Mundo 
– MT, no exercício das atribuições que lhe confere a Portaria nº. 015/2019, 
de 02/01/2019, torna público aos interessados que a licitação, para Registro 
de Preços para AQUISIÇÃO DE CARRETA PRANCHA ADAPTADA USADA, 
PARA ATENDER À SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS, conforme especi-
ficações do Edital de Licitação. A data do presente Pregão será 20 de maio de 
2021.Recebimento das Propostas: Á Partir do dia 06/05/2021.Do encerramen-
to das Propostas: Dia 20/05/2021 às 09:00 horas. (Horário de Brasília - DF)
Data de Abertura das Propostas: Dia 20/05/2021, às 09:30 horas. (Horário de 
Brasília - DF)Início da Sessão de Disputa de Preços: Dia 20/05/2021, às 10:00 
horas. (Horário de Brasília - DF)A íntegra do Edital encontra-se disponível no 
endereço desta instituição, sito à Rua Nunes Freire, 12, Alto da Bela Vista, 
nesta cidade, onde poderão obter maiores informações a partir das 07H00min 
às 11H00min, no site oficial do município: www.novomundo.mt.gov.br e no 
site: www.bll.org.br.Novo Mundo, MT, 05 de maio de 2021.

Luciana Da Silva Betarelo - Pregoeira Oficial
Antônio Mafini

Prefeito Municipal RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE RESULTADO

TOMADA DE PREÇOS N° 003/2021
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS, através 
da Comissão de Permanente de Licitação, torna público para 
conhecimento dos interessados que na licitação com modalidade 
TOMADA DE PREÇOS 003/2021, que tem por objeto Contratação de 
empresa de engenharia para execução de construção do Corredor 
Esportivo na Av. Lions Internacional, no Bairro Jardim Alvorada, teve 
como vencedora a empresa: HÁBIL CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS 
LTDA, com o valor total de R$ 1.566.080,05 (um milhão e quinhentos e 
sessenta e seis mil e oitenta reais e cinco centavos).
Campo Novo do Parecis-MT, 05 de maio de 2021.

Leandro Nery Varaschin
Presidente da Comissão Permanente de Licitações

RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
1° TERMO ADITIVO AO CONTRATO

DE CONCESSÃO FIRMADO EM 30 DE JUNHO DE 2003
PARTES: Município de Marcelândia (MT), pessoa jurídica de direito 
público, inscrita no CNPJ sob o n. 03.2389897/0001-75, com sede na 
Prefeitura de Marcelândia, na Rua Guairá, n. 777 – Centro, Marcelândia– 
MT, CEP n. 78535-000; e Águas de Marcelândia S.A., concessionária de 
serviços públicos de abastecimento de água e de esgotamento sanitário 
no Município de Marcelândia/MT, CNPJ sob o nº 05.849.891/0001-79, 
com sede na Rua Aruanã, n° 20, Bairro Centro, Município de Marcelândia, 
Estado do Mato Grosso, CEP 78.535-000.
OBJETO: 1º Termo Aditivo e Modificativo ao Contrato de Concessão 
assinado em 30 de junho de 2003, para a prestação dos serviços públicos 
de abastecimento de água e de esgotamento sanitário em Marcelândia, 
conforme considerações e cláusulas que seguem:
1.1. Por meio do presente instrumento, nos termos da Lei nº 1008/19 
compete à Agência Reguladora de Serviços Públicos Delegados do 
Município de Sinop – AGER/Sinop (“Agência Reguladora”) as atividades 
de regulação e fiscalização do Contrato.
1.2. Fica instituída a Taxa de Regulação e Fiscalização – TRF, no valor de 
3% (três por cento) sobre o valor efetivamente faturado, excluídos os 
tributos sobre ela incidentes, nos termos da Lei nº 1008/19, em razão do 
pagamento pelas atividades de regulação e fiscal CLÁUSULA SEGUNDA 
– DA FIXAÇÃO DA DATA BASE PARA OS CÁLCULOS DE REAJUSTE 
DO VALOR DAS TARIFAS.
2.1. Fica alterado o parágrafo quinto, da cláusula sexta, do Contrato 
assinado em 30/06/2003, o qual passará a viger com a seguinte redação:

PARÁGRAFO QUINTO:
Os processos de reajuste e revisão tarifária serão realizados de acordo 
com o estabelecido no Contrato e, subsidiariamente, em resoluções 
próprias da AGÊNCIA REGULADORA, nos termos dos itens a seguir:
a) Os valores das tarifas serão reajustados com periodicidade anual, 
obedecendo a legislação e regulamentação vigente e superveniente, 
considerando-se como data base para cálculo de reajuste da tarifa, a data 
de assinatura do contrato, ou seja, o mês de junho de 2003, os quais 
serão aplicados sempre no mês de janeiro de cada ano.
b) Os valores das tarifas serão reajustados considerando a data base 
descrita na letra a), atendendo a seguinte fórmula:
R = (0,30 ΔSM + 0,30 ΔTE + 0,40 ΔIGP)
3.1. Permanecem inalteradas as cláusulas contratuais do Contrato 
assinado em 30 de junho de 2003, que não sejam conflitantes com este 
Primeiro Termo Aditivo. Marcelândia/MT, 14 de abril de 2021.

Celso Luiz Padovani - Prefeito Municipal
Município de Marcelândia

Eduardo Lopes Barbosa de Oliveira
Diretor Presidente - ÁGUAS DE MARCELÂNDIA S.A.

Leonardo Menna Barreto Laranja Gonçalves
Diretor Executivo - ÁGUAS DE MARCELÂNDIA S.A.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO
EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 020/2021

OBJETO: DISPENSA DE LICITAÇÃO PARA CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA EM FORNECIMENTO DE MATERIAIS 
ELETRICOS PARA ADEQUAÇÃO ELETRICA NOVO PREDIO DO 
CENTRO DE ABASTECIMENTO FARMACEUTICO (CAF) MUNICIPAL. 
FINALIDADE: O processo refere-se à necessidade de se adequar a parte 
elétrica do novo prédio do Centro de Abastecimento Farmacêutico (CAF), 
para que não ocorra sobrecarga no sistema elétrico, uma vez que os 
medicamentos necessitam ficar em temperatura mais amena para não 
deteriorar. FUNDAMENTO LEGAL: Artigo 24, inciso II, da Lei Federal nº. 
8.666/93. CONTRATADA: CAGK COMERCIO DE MATERIAIS 
ELÉTRICOS LTDA ME, CNPJ nº 23.232.816/0001-46. VALOR GLOBAL: 
R$ 8.607,29 (oito mil seiscentos e sete reais e vinte e nove centavos). 
VIGÊNCIA: 60 (sessenta) dias.

TERMO DE RATIFICAÇÃO
Considerando as informações prestadas pela Comissão Permanente de 
Licitação, bem como pelo contido no presente Processo de Dispensa de 
Licitação, com todos seus documentos, juntamente com o parecer da 
Assessoria Jurídica, RATIFICO todos os atos do presente Processo de 
Dispensa n.º 020/2021.

Ari Genézio Lafin
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO
EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 021/2021

OBJETO: DISPENSA DE LICITAÇÃO PARA CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA EM FORNECIMENTO DE MATERIAIS 
PARA SISTEMA DE REFRIGERAÇÃO (AR-CONDICIONADO) PARA O 
NOVO PREDIO DO CENTRO DE ABASTECIMENTO FARMACEUTICO 
(CAF) MUNICIPAL. FINALIDADE: O processo refere-se à necessidade 
de se adequar o sistema de refrigeração do novo prédio do Centro de 
Abastecimento Farmacêutico (CAF), uma vez que os medicamentos 
necessitam ficar em temperatura mais amena para não deteriorar. 
FUNDAMENTO LEGAL: Artigo 24, inciso II, da Lei Federal nº. 8.666/93. 
CONTRATADA: ULTRAFRIO REFRIGERADORES COMERCIAIS 
EIRELI ME, CNPJ nº 26.265.418/0001-14. VALOR GLOBAL: R$ 5.876,37 
(cinco mil oitocentos e setenta e seis reais e trinta e sete centavos). 
VIGÊNCIA: 60 (sessenta) dias.

TERMO DE RATIFICAÇÃO
Considerando as informações prestadas pela Comissão Permanente de 
Licitação, bem como pelo contido no presente Processo de Dispensa de 
Licitação, com todos seus documentos, juntamente com o parecer da 
Assessoria Jurídica, RATIFICO todos os atos do presente Processo de 
Dispensa n.º 021/2021.

Ari Genézio Lafin
Prefeito Municipal



DA REPORTAGEM

O Palmeiras tem clássico 
contra o Santos nesta quin-
ta (6), em jogo que pode ser 
decisivo para a classificação 
do time às quartas de final 
do Paulistão. Isto, porém, não 
muda em nada os planos do 
técnico Abel Ferreira de man-
dar um time repleto de reser-
vas para a partida às 20h, no 
Allianz Parque.

O treinador já deixou 
claro que usa a competição 
como um “laboratório” para 
os jogadores mais jovens e, 
segundo ele, isso não vai se 
alterar para o clássico desta 
quinta. “Se contra o Santos 
tivermos que entrar com o 
sub-17, vamos com o sub-17, 
ou com o sub-20. Vamos dar o 
nosso melhor no Paulista, foi 
isso que prometemos. Temos 
24 horas para preparar cada 
jogo, já falamos o que signi-
fica para nós o Paulista. Sei 
que muita gente fala da nossa 
organização, mas não contro-
lamos a pandemia e nem te-

PALMEIRAS

Técnico pode utilizar 
elenco do time sub-17 
contra o Santos

mos culpa de a cada três dias 
fazer dois jogos”, disse.

O treinador criticou a 
Federação Paulista de Fute-
bol por conta do calendário e 
por não ter adiado o clássico 
contra o Corinthians nas pri-
meiras rodadas. “Começou 
quando fomos jogar contra o 
Corinthians, quando pedimos 
para adiar e não adiaram o 
jogo. É bom falar isso. Pedi-
mos para não meter o jogo do 
Corinthians no meio da (final 
da) Copa do Brasil e ninguém 
quis saber de nada. Quando a 
própria organização não quer 
saber do Paulista, temos de 
priorizar. Vamos fazer o nosso 
melhor. Se der para ganhar, 
ganhamos; se não der para 
ganhar, seguimos em frente”, 
completou.

O Palmeiras está 3 pon-
tos atrás do Novorizontino, 
vice-líder do Grupo C do Pau-
listão. 

Restam dois jogos para 
acabar a primeira fase. O Bra-
gantino, já classificado, é o 
primeiro colocado.

Abel Ferreira, técnico do Palmeiras

Foto: Marcos Brindicci
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Luan e Camacho disputam bola em treino do Corinthians

Tiago Nunes em treino do Grêmio

CORINTHIANS

Volante Cantillo tem lesão na
coxa e é desfalque no Peru

GRÊMIO

Kannemann e Pinares seguem transição
DA REPORTAGEM

O Grêmio não deve ter 
retornos para o jogo desta 
quinta, contra o Aragua, pela 
Copa Sul-Americana. Kanne-
mann e Pinares ainda estão 
em transição para os treina-
mentos com o elenco. O meia 
Pedro Lucas está integrado e 
pode voltar a aparecer na re-
lação.

Em uma imagem divul-
gada pelo Grêmio, é possível 
observar pelo menos Pinares 
junto aos companheiros no 
aquecimento. No entanto, 
o chileno ainda não está in-
tegrado aos trabalhos com 
bola. Kannemann está afas-
tado das atividades comple-
tamente para tentar zerar as 
dores que o incomodam des-
de a temporada passada. O 
argentino não tem previsão 
de retorno estipulada.

A atividade comandada 
por Tiago Nunes visa ajus-
tar movimentos individuais 
e coletivos dentro da equi-
pe gremista. Antes, o elenco 
também assistiu aos víde-
os do adversário compilado 

DA REPORTAGEM

O Corinthians mais 
uma vez não poderá con-
tar com o volante Cantillo 
na partida contra o Sport 
Huancayo, hoje, às 20h30, 
no estádio Nacional do Peru, 
pela Copa Sul-Americana. 
Desfalque no clássico contra 
o São Paulo, no último do-
mingo, por suspensão, Can-
tillo seguirá fora da equipe 
por conta de uma lesão no 
músculo posterior da coxa 
esquerda.

Outra baixa do Timão 
para a viagem ao Peru é o 
volante Xavier, que sofreu 
uma entorse no tornozelo 
esquerdo no treino do últi-
mo sábado. Em relação ao 

pela comissão técnica. O jogo 
pode ser uma oportunidade 
para ele fazer observações 

Majestoso, as novidades são 
os retornos do meia Araos 
e dos atacantes Léo Natel e 
Rodrigo Varanda, que nem 
sequer ficaram no banco de 

Foto: rodrigo coca

reservas no último domingo.
A tendência é que 

Mancini leve a campo uma 
escalação parecida com a 
que empatou com o São 

Paulo. Uma possível forma-
ção é: Cássio; João Victor, Gil 
e Raul Gustavo; Fagner, Ga-
briel, Ramiro, Luan, Mateus 
Vital e Lucas Piton; Cauê.

no elenco. Um provável time 
tem: Brenno; Vanderson, Ge-
romel, Ruan e Cortez; Thiago 

Santos, Matheus Henrique, 
Léo Pereira, Jean Pyerre e 
Ferreira; Diego Souza.
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Protestos, reunião com torcida, 
manifestações de jogadores...
DA REPORTAGEM

Não bastasse a odisseia 
enfrentada pelo Fluminense 
na semana passada para en-
frentar o Santa Fe, a delega-
ção tricolor se vê novamen-
te diante de um cenário de 
incertezas em outra viagem 
para a Colômbia, para encarar 
o Junior Barranquilla nesta 
quinta (6), às 18h, no Estádio 
Romelio Martínez. Desta vez, 
o motivo são os protestos 
populares contra o governo, 
com direito a confrontos en-
tre manifestantes e forças po-
liciais, que já duram seis dias 
em diversas cidades do país. 
Até o momento, 19 pessoas 
morreram e mais de 800 fica-
ram feridas.

Três partidas, duas pela 
Libertadores e outra pela 
Sul-Americana, que estavam 
marcadas para as cidades 
de Armenia e Pereira, foram 
transferidas da Colômbia 
para o Paraguai. De acordo 
com a Conmebol, porém, as 
autoridades de Barranquilla 
garantiram a segurança para 
a realização do jogo do Flu-
minense – o mesmo ocorreu 
com Ibagué, onde o Tolima 
recebeu o Emelec ontem.

“Em Barranquilla houve 
protestos e certamente conti-
nuarão, mas sem a intensida-
de e agressividade de outras 
cidades, como Cali, por exem-
plo, que registra o maior nú-
mero de mortes. Por exemplo, 
hoje (ontem) houve marchas 
de grupos folclóricos que pro-
testaram sem gerar caos ou 

violência aqui na cidade”, ex-
plicou Angel Julio Rodelo, da 
Rádio RCN em Barranquilla.

Há mais manifestações 
previstas das populações de 
Barranquilla e arredores. Na 
manhã desta quarta-feira, por 
exemplo, vários professores e 
educadores se reuniram para 
protestar no Metrocentro da 
Rua Murillo, a 15 km do hotel 
onde se encontra o Flumi-
nense e a 4 km do Estádio 
Metropolitano.

Na terça, uma organi-
zada do Junior Barranquilla 
chegou e pedir suspensão 
ou adiamento da partida, em 
solidariedade aos protestos, 
e ameaçou impedir a entra-
da dos ônibus dos clubes no 
estádio. Foi preciso uma reu-
nião das autoridades locais, 
que continuam sem se posi-
cionar oficialmente sobre o 
tema, com membros das tor-
cidas para acalmar a situação:

“A partida será na quin-
ta, foi a principal conclusão. 
Essa reunião foi feita com as 
organizadas e a administra-
ção distrital. As autoridades 
da cidade garantiram (a se-
gurança)”, afirmou Jorge Mo-
lina, da Rádio A Un CLICK em 
Barranquilla.

JOGADORES
MANIFESTAM
Após o treino de terça, 

o Junior Barranquilla postou 
em suas redes sociais fotos 
da atividade com a legenda: 
“Pensamos no Fluminense! 
O elenco tem a mente focada 
na Libertadores. Vamos com 

LIBERTADORES. O cenário de Junior x Fluminense é complicado porque Colômbia vive semana de manifestações

Confronto entre manifestantes e policiais em Bogotá, na Colômbia 

tudo na busca dos 3 pontos”. 
Porém, os jogadores não es-
tão alheios ao que aconte-
ce no país, e muitos deles se 
manifestaram em seus perfis 
pessoais no Instagram.

O lateral-direito Viáfara, 
o meia Fredy Hinestroza e os 
atacantes Sandoval e Teo Gu-
tiérrez foram alguns dos que 
publicaram mensagens de 
apoio aos protestos ou críti-
cas ao governo. Capitão da 
equipe, o goleiro uruguaio 
Viera, único gringo do elenco 
ao lado do argentino Sam-
bueza, se solidarizou por se 
sentir como um colombiano 
e publicou uma mensagem 
em seu Instagram:

“Tento não tocar em 
questões políticas, mas já é 
um caos social e econômico. 
Moro na Colômbia há mais de 
10 anos e, sem ser cidadão, 
me identifico plenamente. 
O que percebo é que não se 
trata de classes sociais, mas 
sim que as pessoas explodi-
ram diante de tanto acúmulo 
de injustiças, corrupção, vio-
lência e soluções irrealistas. 
Todos queremos um futuro 
igualitário e sustentável. Mui-
tos estão até fugindo para o 
exterior. Precisamos que nos 
forneçam algo tangível, sem 
abuso de poder e sem que 
nos golpeiem ainda mais no 
nosso bolso”.

ENTENDA OS
PROTESTOS
Os protestos ocorrem 

em razão de uma proposta de 
reforma tributária do governo 

Foto: getty iMages

do presidente Ivan Duque, no 
cargo desde agosto de 2018. 
O pacote elaborado pelo go-
verno consistia na ampliação 
da base tributária e cobran-
ça de 19% de impostos nos 
serviços públicos, o que im-
pactaria, principalmente, nas 
classes médias e baixas da 
população.

As manifestações co-

meçaram na quinta passada, 
inicialmente convocados por 
centrais sindicais e movimen-
tos sociais, e têm recebido 
cada vez mais a adesão de di-
versos setores da população. 
A reação violenta das forças 
policiais contra os manifes-
tantes agravou ainda mais o 
cenário.

Reformas econômicas 

do atual governo colombiano 
já haviam sido alvo de protes-
tos no fim de 2019, mas a pan-
demia de Covid-19 acabou ar-
refecendo as manifestações. 
Com o aprofundamento da 
crise econômica no país, po-
rém, nem a permanência da 
pandemia impediu a retoma-
da dos protestos diante da 
nova proposição.
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DA REPORTAGEM

Visando o cumprimen-
to do decreto municipal n° 
5.402/2021, que estabelece o 
horário de funcionamento do 
comércio até às 22h, a Guar-
da Municipal e os fiscais da 
Vigilância Sanitária de Lucas 
do Rio Verde saem às ruas 
diariamente para orientar a 
população e estabelecimen-
tos comerciais.

No último final de se-
mana, operação integrada 
passou pela região central e 
pontos onde frequentemen-
te apresenta aglomeração de 
pessoas. A ação contou com 
o apoio do Corpo de Bombei-
ros, polícias Civil e Militar.

Durante todo o mês de 

Foram 7 multas e 3 notificações no fim de semana

Foto: Guarda Municipal

abril, foram 11 notificações e 
5 multas emitidas aos esta-
belecimentos que descum-
priram o decreto municipal. 
Somente nos primeiros dois 
dias de maio (sábado e do-
mingo), foram 3 notificações 
e 7 multas. O principal papel 
da fiscalização é orientar o 
estabelecimento no primeiro 
momento por meio da noti-
ficação. Se reincidente, o co-
mércio é multado.

Diariamente são duas 
equipes de fiscalização nas 
ruas. A primeira delas iden-
tifica os locais com aglome-
rações, enquanto a segunda, 
essa começa atuar a partir 
das 22hs, fiscaliza o fecha-
mento dos estabelecimentos 
comerciais.

A sequela da Covid que deixa
as coisas com cheiro ruim
DA REPORTAGEM

Como muitos pacientes 
de Covid-19, a médica ameri-
cana Jennifer Spicer perdeu 
o olfato e o paladar. Quando 
se curou da doença, no ano 
passado, eles foram voltan-
do aos poucos. Até que ela 
levou um susto ao provar 
uma taça de vinho. A bebida 
tinha cheiro e gosto de gaso-
lina: um sabor forte e intole-
rável, que Jennifer também 
passou a sentir no café. Ela 
é uma das vítimas da paros-
mia, uma disfunção olfativa 
de longo prazo causada pelo 
Sars-CoV-2. 

“É como se o meu há-
lito estivesse podre o tempo 
inteiro”, declarou a agente 
de seguros Jessica Emmett, 
outra vítima da parosmia, 
ao New York Times. Ela teve 
Covid duas vezes, em julho e 
outubro, e se recuperou. Mas 
as distorções olfativas persis-
tem até hoje. Ela sente que o 
próprio corpo fede. Jennifer, 
por sua vez, não tolera mais 
sabores como carne, cebola 
e alho, que passaram a ter 
cheiro de comida estragada.

A americana Cynthia 
Fish, que se curou da Covid, 
passou a sentir odor de leite 
estragado. “Era a única coi-
sa que eu conseguia sentir, 
como se estivesse dentro do 
meu nariz”, disse ao jornal 
Boston Herald.

Células do epitélio ol-
fatório, que podem ser dire-
tamente afetadas pelo Sars-
-CoV-2, e do bulbo olfatório, 
composto por neurônios que 
captam os sinais referentes 
aos odores.

A parosmia pode ser 
ainda pior do que a perda to-
tal de olfato (anosmia), pois 
costuma ter forte impacto 
sobre a alimentação e o con-
vívio social da pessoa afetada. 
Ela é causada pela recupera-
ção anormal das células do 

Foto: divulGação

Parosmia, uma disfunção olfativa de longo prazo causada pelo coronavírus 

PAROSMIA. Café passa a ter odor de gasolina, produtos de limpeza se tornam fétidos

DA REPORTAGEM

Um jovem sinopense 
(identidade não revelada) foi 
preso pela Polícia após ser 
abordado no Mato Grosso do 
Sul em um Chevrolet Corsa 
com 519 kg de maconha, vin-
do supostamente da frontei-
ra do Brasil com a Bolívia.

A família do acusado 
entrou em contato com o ad-
vogado criminalista Marcos 
Vinícius Borges para tomar 
conta do caso. Em entrevista 
ao Diário do Estado MT, o ad-
vogado relevou que a lei de 
drogas prevê um prazo de 210 
dias para não ocorrer excesso 
de prazo, mas de acordo com 
o próprio criminalista, por 
sua experiência, esse tipo de 
processo não costuma durar 
mais que quatro meses. “E 
neste caso, ao meu ver, um 
êxito não duraria mais que na 
audiência”, prevê.

A boa perspectiva do 
advogado se dá pelo fato do 

DA REPORTAGEM

O ex-militar do Exérci-
to Brasileiro Magno Pereira 
Santana e outras três pes-
soas foram condenados por 
tráfico de drogas e associa-
ção para o tráfico em Sorriso. 
As penas serão cumpridas 
em regime fechado. Confor-
me a sentença, Magno rece-
beu a pena de 14 anos de re-
clusão. A decisão é da 1ª Vara 
Criminal da comarca, que jul-

Advogado Marcos Vinícius explicou o caso

DE SINOP

Criminalista é contratado por
família de jovem preso com drogas

L.R.VERDE

Aumenta número de
estabelecimentos multados 
por descumprir medidas

SORRISO

Ex-militar é condenado
por tráfico de drogas

Foto: divulGação

acusado aparentemente não 
ter nenhum tipo de antece-
dente criminal. Mas apesar 
disso, a defesa não trabalhará 
com a possibilidade de ab-
solvição. “Já demos entrada 
no pedido de habeas corpus 
dele em Campo Grande e há 
sim essa possibilidade de êxi-
to, mas não trabalharemos 
com o pedido de absolvição, 
ele terá as benesses da con-
fissão espontânea”, declarou.

Caso o pedido de liber-
dade provisória seja conce-
dido, o suspeito pode ser 
liberado em 30 ou 40 para 
responder o processo em li-
berdade. “Essa linha de defe-
sa eu uso uma fundamenta-
ção do STJ e do STF, de que 
a quantia de entorpecente 
por si só não caracteriza que 
a pessoa integre organiza-
ção criminosa, e bem como o 
trabalho de ‘mula’ onde meu 
cliente está enquadrado, de 
acordo com o STJ, ele não 
perde as causas de diminui-

gou procedente a denúncia 
oferecida pela 2ª Promotoria 
de Justiça Criminal.

O réu Fernando de Pa-
dova foi condenado a 11 anos 
e um mês de reclusão, Josia-
ne de Oliveira teve a pena fi-
xada em oito anos e 10 meses 
de reclusão, e Fátima Regina 
Albertoni Mazeto em oito 
anos de reclusão.

O condenado Fabrício 
Albertoni Mazeto recebeu 
a pena de cinco anos de re-

ção de pena”, aponta.
Esse entendimento do 

STJ está preciso no parágra-
fo 4º do artigo 33 da lei 11.343 
que diz que os condenados 
pelo crime de tráfico de dro-
gas terão a pena reduzida, de 

clusão somente pelo crime 
de associação para o tráfico 
de drogas, que será cumpri-
da inicialmente no regime 
semiaberto. Ele já havia res-
pondido pelo crime de tráfi-
co e sido condenado em pro-
cesso separado.

Segundo a denúncia 
do MP, a formação crimino-
sa atuava com a distribuição 
lucrativa da droga em Sorriso 
e tinha como centro de envio 
da substância entorpecente 

um sexto a dois terços, quan-
do forem reconhecidamente 
primários, possuírem bons 
antecedentes e não se dedi-
carem a atividades crimino-
sas nem integrarem organi-
zação criminosa.

a cidade de Mirassol D’Oeste. 
As investigações policiais co-
meçaram em 2018. Após a 
Justiça autorizar a intercep-
tação telefônica de alguns 
suspeitos indicados pela Po-
lícia Civil, foram descober-
tos elementos probatórios 
suficientes que indicavam 
verdadeira associação crimi-
nosa. Na sequência, foram 
deflagradas as ações policiais 
cuja operação foi denomina-
da “Ex-combatente”.

nariz após o ataque do novo 
coronavírus. Por motivos ain-
da não compreendidos, elas 
passam a enviar sinais distor-
cidos, que o cérebro decodifi-
ca como sendo odores ruins – 
ou simplesmente incorretos. 
Isso pode levar a situações 

bizarras. Num estudo publi-
cado por cientistas ingleses, 
vítimas da parosmia relatam 
que o odor de fezes se tornou 
menos desagradável.

A taxa de incidência da 
parosmia ainda é desconhe-
cida. No Facebook há dois 

grupos fechados que reúnem 
vítimas da doença – somados, 
reúnem mais de 40 mil pes-
soas. O maior foi criado pela 
AbScent, uma ong criada na 
Inglaterra para ajudar pesso-
as que sofrem de anosmia ou 
parosmia após a Covid.

Ambas podem desapa-
recer com o tempo, e são tra-
táveis com treinamento olfa-
tivo (todo dia, a pessoa cheira 
e tenta sentir quatro odores 
específicos, geralmente de 
óleos essenciais, para estimu-
lar o nariz e o cérebro).
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Especialistas apontam falhas
em proposta de zoneamento
DA REPORTAGEM

O modelo de Zone-
amento Socioeconômico 
Ecológico (ZSSE) proposto 
pelo Governo do Estado 
foi criticado por lideranças 
políticas e especialistas li-
gados ao setor agrícola e 
agropecuário. O assunto 
foi abordado durante uma 
live promovida pela rádio 
Rota FM de Alta Floresta e 
transmitida ao vivo para 18 
municípios da região Nor-
te.

O deputado estadual 
Xuxu Dal Molin (PSC) aler-
tou sobre a complexidade 
do tema e das consequên-
cias, caso a proposta origi-
nal seja mantida. “O maior 
problema ambiental não 
está nas propriedades ru-
rais, pelo contrário, nossos 
produtores são exemplos 
para o mundo quando o 
assunto é preservação e 
sustentabilidade. A falta 
de saneamento básico e a 
ausência da correta desti-
nação do lixo doméstico 
são os maiores inimigos da 
natureza”, afirma.

“Você não danifica 
o lugar de onde retira o 
sustento de sua família. O 
que eu vejo é um discur-
so com explícito viés polí-
tico. Aliás, essa parece ser 
a especialidade de alguns 
agentes políticos. Primeiro 
eles criam as dificuldades 
e logo em seguida surgem 
como os “salvadores da 
pátria”. Uma tremenda hi-
pocrisia que vem se arras-
tando por décadas”, afir-
ma Dal Molin, ao lamentar 
o longo período em que o 
Zoneamento Socioeconô-
mico Ecológico vem sendo 
discutido em Mato Grosso.

Antes de encerrar sua 
participação, o deputa-
do estadual demonstrou 
preocupação quanto ao 

número de ações judiciais 
movidas contra o setor 
produtivo. “É preciso am-
pliar a discussão em torno 
do tema, verificar in loco 
as localidades demarca-
das, baseando a proposta 
em pesquisas e estudos 
científicos. Caso contrário, 
estaremos dando oportu-
nidade de algum promo-
tor ou juiz ‘iluminado’ vir 
aqui e acabar com tudo (...) 
é necessário garantir a se-
gurança jurídica do início 
ao fim”, avalia.

Para o economista e 
consultor técnico da As-
sociação dos Criadores 
de Mato Grosso (Acrimat), 
Amado de Oliveira Filho, 
o zoneamento precisa ser 
conceituado amplamente 
atendendo a classe e tam-
bém ao consumidor final 
da produção agropecuá-
ria.

“A equipe responsável 
pela proposta inicial do zo-
neamento precisa despir-
-se de sentimentos ideo-
lógicos. Tem que repensar 
a ocupação do território 
formado por 24 milhões 
de hectares de pastagens 
e outros quase 10 milhões 
de áreas agricultáveis e 
em plena produção”, es-
clarece.

Segundo o especialis-
ta, o contrato internacio-
nal - firmado na década 
de 70 - de criação da lei de 
Zoneamento Socioeconô-
mico Ecológico custou aos 
cofres públicos o equiva-
lente a US$ 30 milhões de 
dólares. Passados quase 
50 anos, a proposta pas-
sou por inúmeras revisões, 
mas em nenhuma delas 
recebeu parecer conclusi-
vo.

“Desde a década de 
70 a gente vem debaten-
do a mesma coisa. Em 
2008 ‘rodamos’ o estado 

Lideranças políticas criticam modelo de ZSSE

ZSSE . Modelo proposto foi criticado por lideranças políticas e especialistas
Foto: Divulgação

inteiro. Ao final tudo isso 
representa custos às ins-
tituições, ao produtor e a 
sociedade como num todo 
(..) se não revolvermos isso, 
um dia a União pode vi-
rar ao Estado e dizer; olha 
você não regulamentou 
isso e, portanto, está com 
uma pendência que te im-

pede de receber repasses 
constitucionais”,

Em abril de 2011 o, à 
época, governador Silval 
Barbosa chegou a sancio-
nar o substantivo 3 que 
deu origem a Lei Estadual 
9.523/2011 instituindo o Zo-
neamento Socioeconômi-
co de Mato Grosso. 

Porém, os efeitos da 
lei foram suspensos por 
uma liminar concedida 
pelo juízo da Vara Especia-
lizada do Meio Ambiente 
de Cuiabá sob justificativa 
de que a norma trazia con-
sigo uma série de erros e 
inconsistências técnicas. 

Em 2018, foi apresen-

tada uma nova proposta 
e devido à ausência de in-
formações ela acabou não 
sendo aceita pela comis-
são de zoneamento. Ainda 
em 2020, a comissão foi 
novamente surpreendida 
com uma nova proposta, 
no entanto, com conteúdo 
muito similar a anterior.
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